



Mi Universidad

Nombre del Alumno: José Carlos flores Abelar

Nombre del tema: LOS PARADIGMAS DE ENFERMERIA

Parcial: 1

Nombre de la Materia: FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA II

Nombre del profesor: BEATRIZ GORDILLO LOPEZ

Nombre de la Licenciatura: LICENCIATURA EN ENFERMERIA

Cuatrimestre: 2 cuatrimestre

PARADIGMAS DE ENFERMERIA

Los modelos y teorías de enfermería se aplican para facilitar la práctica en enfermería en la investigación, en la educación administración y práctica clínica.

Los modelos y teorías de enfermería tienen en común el metaparadigma del que parten.

METAPARADIGMA
Son los conceptos globales del fenómeno de interés de la disciplina de enfermería, los cuales han sido conceptualizados por las distintas enfermeras para dar paso a los modelos Conceptuales y teorías de enfermería.

METAPARADIGMA ENFERMERO

CUIDADO

Se refiere a las acciones o intervenciones emprendidas por las enfermeras en nombre de la persona o junto con ella.

PERSONA

Refiere a los receptores de cuidado de enfermería, incluyendo a los individuos, las familias, las comunidades y otros grupos.

SALUD

Es el estado de bienestar de la persona que puede variar desde el bienestar de alto nivel hasta la enfermedad terminal.

ENTORNO

Se refiere a las personas significativas y al ambiente físico donde se desenvuelven, así como el lugar en donde ocurre el cuidado.

Los paradigmas enfermeros se Clasifican en:

CATEGORIZACION

- Comenzó a desarrollarse a finales del siglo XIX y principios del XX.
- La visión lineal y la búsqueda de un factor causal eran la base de todos sus elementos.
- Se distinguen la orientación centrada en la salud pública en la cual se pueden explicar los conceptos metaparadigmáticos de enfermería: La persona el entorno, la salud y el cuidado.
- En la orientación centrada en la enfermedad y unida a la práctica médica.
- controlar las enfermedades infecciosas y está reflejada en Florence Nightingale, por el interés de control del medio ambiente y la importancia que la naturaleza ejerce sobre la recuperación de la salud de las personas.

INTEGRACION

- Supuestamente es una prolongación del paradigma de categorización.
- La persona es el centro de la práctica de enfermería.
- El surgimiento de nuevas teorías y la evolución del pensamiento ponen de manifiesto el reconocimiento de la importancia que tiene el ser humano para la sociedad.
- Debe considerarse el contexto en el que se produce el fenómeno para poder llegar a comprenderlo y explicarlo.
- Reconoce la disciplina de la enfermería diferenciada de la disciplina médica, con orientación hacia la persona en su integridad y en interacción constante con el entorno.

BIBLIOGRAFIA

<https://www.studocu.com/es-mx/document/centro-universitario-de-la-salud-de-cruz-roja-mexicana/enfermeria-1/mapa-conceptual-modelos-y-teorias-de-enfermeria/18703721>

<https://es.scribd.com/doc/184964921/Paradigmas-de-enfermeria#>

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LEN/d6779bece1233cd3b68452a3ce79fbac-LC-LEN201%20FUNDAMENTOS%20DE%20ENFERMERIA%20II.pdf>

MARTHA RAILE ALLIGOOD. (2018) MODELOS Y TEORIAS EN ENFERMERIA.

ESPAÑA: MODELOS Y TEORIAS DE ENFERMERIA.